

Gestaltet von der Klasse 8b der
Erich-Kästner-Realschule Steinheim

Stimmen

Das sagen die Zisch-Reporter
zur Arbeit der SMV



„Die SMV macht einen
sehr guten Job.“

Max



„Auf unsere SMV kann
man sich verlassen!“

Florina



„Mir gefällt das Zeitungsprojekt und das Thema SMV.“

Erial



„Die SMV vertritt die Interessen der Schülerschaft an der EKRS sehr gut.“

Jasmin



Erich-Kästner-Realschule Steinheim.



Schulleiter Ulrich Laumann und Felix von der Erich-Kästner-Realschule Steinheim.

Fotos: privat

Thema

Was macht die SMV?

Die Klasse 8b der Erich-Kästner-Realschule im Interview mit Schulleiter Ulrich Laumann

STEINHEIM

SMV: Guten Tag, Herr Laumann. Könnten Sie sich kurz vorstellen?

ULRICH LAUMANN: Gerne. Mein Name ist Ulrich Laumann und ich bin seit acht Jahren an der Erich Kästner Realschule Schulleiter und nebenbei unterrichte ich auch ein bisschen Mathematik und Physik.

SMV: Wir wollen Ihnen in diesem Interview einige Fragen zur SMV an unserer Schule stellen. Was heißt für Sie eigentlich SMV?

LAUMANN: Der Name drückt es schon aus: Schüler Mit Verantwortung

SMV: Wie finden Sie die SMV-Arbeit?

LAUMANN: Ich finde sie sehr toll und auch sehr wichtig, weil die SMV euer Interessenvertreter ist, das heißt die SMV ist das Sprachrohr für die Schülerinnen und Schüler gegenüber den Lehrkräften, gegenüber den Eltern und gegenüber der Schulleitung.

Das heißt, wenn eine Schulklasse oder die SMV ein Projekt oder eine Aktion durchführen möchte, dann ist die SMV das Sprachrohr gegenüber den Lehrkräften und der Schulleitung, um zu sagen: „Wir wollen dies oder jenes.“ Dann kann sich die SMV an mich oder an die Lehrkräfte wenden.

SMV: Was hat Ihnen in diesem Schuljahr gut gefallen?

LAUMANN: Am schönsten fand ich natürlich die Faschingsdisco und die Mottotage, und dass die SMV so aktiv war. Sie hat sich zum

Beispiel für einen Wasserspender eingesetzt und die Idee kam von unseren Schülersprechern und dadurch sieht man, wie wichtig die Schülersprecher in der SMV sind.

SMV: Sind die Vorhaben der SMV leicht umzusetzen?

LAUMANN: Wichtig ist, darüber zu sprechen. Die diesjährigen Schülersprecher waren alle zwei bis drei Wochen bei mir hier im Büro und haben darüber geredet und mir erzählt, welche Projekte sie haben. Also, wenn man darüber spricht, ist es leicht, die Vorhaben umzusetzen.

SMV: Welcher Mottotag hat Ihnen am besten gefallen?

LAUMANN: Der Mottotag, an dem die Schülerinnen und Schüler entsprechend ihrer Nation angezogen waren. Das fand ich besonders gut – ganz schön bunt und vielfältig!

SMV: Was wünschen Sie sich von der SMV?

LAUMANN: Einen guten Austausch und im Gespräch bleiben. Da die SMV das Sprachrohr für die Schülerinnen und Schüler ist, ist es besonders wichtig, im Gespräch zu

bleiben.

SMV: Wie viele Schülerinnen und Schüler sind in der SMV vertreten?

LAUMANN: Als Mathelehrer ist es gar nicht so schwer. Jede Klasse hat zwei Klassensprecher und wir haben 23 Klassen. Also circa 46 Schülerinnen und Schüler sind in der SMV, plus die Schülersprecher, aber die müssen wir gar nicht dazuzählen.

SMV: Sind Sie als Schulleiter in der SMV-Sitzung vertreten?

LAUMANN: Prinzipiell bin ich dort nicht vertreten. Aber dafür sind ja unsere engagierten Verbindungslehrer da. Aber ich komme in den Sitzungen dazu, wenn die Schülersprecher dies wünschen.

SMV: Wie viele SMV-Vertreter gibt es in der Schulkonferenz?

LAUMANN: Vier Schülerinnen und Schüler, also die beiden Schülersprecher und die Unterstufenprecher. Dann gibt es noch die Lehrkräfte und Eltern.

SMV: Wie wichtig ist Ihnen die Arbeit der SMV?

LAUMANN: Extrem wichtig, denn es geht ja um unsere Schule, die Schülerinnen und Schüler und die Lehrkräfte!

SMV: Was ist Ihr erster Gedanke, wenn Sie SMV hören?

LAUMANN: Viele coole Ideen!

SMV: Wie lange gibt es die SMV?

LAUMANN: Seit der Schulgründung, also 1997. Damals gab es keine Verbindungslehrer und deshalb hat es der Schulleiter gemacht.

SMV: Wer hat die SMV gegründet?

LAUMANN: Die ersten Schülerinnen und Schüler, die auf unserer Schule waren.

SMV: Wir bedanken uns für das Interview und wünschen Ihnen einen guten Tag

LAUMANN: Sehr gerne! Ich wünsche euch ebenfalls einen schönen Tag.

VON FELIX UND TUANA

ZEITUNG IN DER SCHULE Informationen rund um das Zisch-Projekt

Im Projekt Zisch lernen Schüler die Leseformate digital und gedruckt kennen. Sie gestalten eine Zeitungsseite für die LKZ/den NEB.

■ **Für Schulen und Lehrer:** Wenn Sie am Zisch-Projekt teilnehmen möchten, wenden Sie sich an Markus Moog vom IZOP-Institut, Tel. (0 24 08) 58 89 19.

■ **Für Unternehmen:** Wenn Sie sich im Rahmen von Zisch präsentieren möchten, finden Sie weitere Infos unter www.lkz.de/business-abos. (red)



Faschingsdisco am 8. Februar 2024 in der Erich-Kästner-Realschule Steinheim.